

Message du Comité

La pandémie Covid-19 s'est révélée un véritable challenge sur le plan sanitaire comme sur celui de l'organisation du travail.

Nous adressons nos sincères remerciements à ceux qui ont permis la signature du contrat pilote le 26 septembre 2020 entre pretac⁺ et discovering hands® Allemagne.

La patience de nos donateurs, la collaboration avec nos partenaires, en particulier la Fédération suisse des aveugles et malvoyants (FSA) et la réactivité de l'équipe de bénévoles, nous ont permis d'organiser le premier module de cours. Nos deux formateurs, François Marti et Martial Robellaz ont appris la méthode de discovering hands® à Düren en Allemagne du 18 au 30 octobre 2020. La deuxième phase, qui était prévue du 23 novembre au 4 décembre 2020, sera reportée au premier trimestre 2021 en raison des conditions sanitaires.

SOUTENIR NOS CANDIDATES...

Ebby (aveugle), notre première candidate Examinatrice Manuelle Tactile (EMT) et ambassadrice de pretac⁺ est convaincue du choix des candidates. « Nous formons déjà une équipe où chacune saura trouver sa place. Nous allons nous soutenir et nous entraider car nous avons des personnalités différentes et des aptitudes variées. Après notre première rencontre, je suis repartie pleine de joie de sentir la qualité humaine des candidates et aussi des trainers. J'ai hâte de démarrer la formation ! ».

Marzia (aveugle) : « Je veux rendre une partie de tout le soutien que j'ai reçu et aider d'autres femmes dans le dépistage du cancer du sein. Je suis très motivée et je suis sûre de pouvoir être vite formée à cette méthode. J'aime apprendre, je voudrais pouvoir enfin travailler et m'occuper de manière utile ».

Maria (malvoyante) : « Je serais flattée de pouvoir aider des femmes à la détection précoce du cancer du sein. Ce qui me motive dans la vie c'est la relation aux autres. Par conséquent, je suis très reconnaissante d'avoir la possibilité de devenir Examinatrice Manuelle Tactile pour pretac⁺ ».

Sarah (malvoyante) : « C'est un projet enthousiasmant car ce nouveau métier va m'ouvrir des perspectives professionnelles d'avenir. Ma mère me voyait masseuse mais EMT c'est vraiment fait pour moi. Je rêve de démarrer une nouvelle étape de développement dans ma vie et d'avoir une activité concrète d'aide à d'autres personnes ».

AVEC NOS PARTENAIRES



AVEC LES MEMBRES, LES DONATEURS

Merci aux nombreux soutiens privés, à quatre fondations dont la Fondation André Cyprien, la Fondation Gelbert et à la Commune de Bellevue.

Fondation
Gelbert



ACTIVITÉ

Depuis septembre 2020, nous avons le plaisir de vous annoncer avoir reçu un soutien de la Commune de Bellevue. Nous continuons à solliciter l'aide d'autres communes et fondations genevoises pour compléter notre budget. Notre association est affiliée à l'Office cantonal des assurances sociales (OCAS) depuis le mois d'octobre 2020.

Grâce aux précieux conseils de notre partenaire Swiss Risk Care, nous avons contracté des polices d'assurances, pour la Responsabilité Civile, la Protection juridique de pretac⁺ et LAA pour les deux formateurs recrutés sous des contrats de travail CDD

pour leur période d'apprentissage. Une fois diplômés, ils pourront débiter la formation de nos futures EMTs.

Au cours de leur premier séjour en Allemagne au mois d'octobre, ils ont rencontré le Dr Hoffmann et les deux autres responsables du cours : « Train The Trainers » de discovering hands®.

Ce premier pas du projet pilote a été évoqué dans un article rédigé par notre responsable de la Communication que vous pouvez trouver sur le site de pretac⁺ et sur LinkedIn, tout comme les entretiens de nos EMTs et formateurs.

François Marti est un masseur certifié dans quatre types de massages : classique, californien, réflexologie de bien-être et massage assis. Il a suivi des études d'anatomie, de technique du massage et de conscience corporelle à l'Académie des Arts thérapeutiques (Arthera). Il a aisément décroché les diplômes nécessaires pour être agréé ASCA (Fondation suisse pour les médecines complémentaires) depuis mars 2020 et pratique en indépendant.

Lors du premier module de formation pour les formateurs, il a appris la technique de palpation de discovering hands®. Celle-ci consiste à se guider sur le sein de la patiente avec deux doigts qui prennent pour repère les bandelettes de discovering hands® tout en effectuant des cercles avec deux autres doigts. Ceci permet de détecter d'éventuelles anomalies tissulaires à indiquer au médecin.

Martial Robellaz, professeur d'anatomie et de physiologie, apprécie tout particulièrement de rendre accessible des informations scientifiques et complexes à des apprenants n'ayant pas ou peu de formation médicale. Durant sa carrière, il a développé ses capacités d'écoute et d'empathie. Il sait enseigner en touchant le corps et en guidant l'attention de son élève. A son retour d'Allemagne où il a suivi le premier module de formation, Martial se dit conforté par le professionnalisme rigoureux et l'expérience de plus de 10 ans, des équipes discovering hands®. En effet, cette méthode a déjà fait ses preuves en Allemagne, en Autriche mais aussi au Mexique, en Colombie et en Inde.

Grâce aux annonces de la FSA en Suisse Romande, nous avons interviewé plusieurs femmes aveugles et malvoyantes, d'un courage exemplaire. Elles ont toutes

des profils différents, avec ou sans formation et bénéficiant ou non de l'assurance invalidité.

Plusieurs réunions se sont déroulées à la Maison du Bonheur, en plein cœur de Genève, futur lieu de formation des EMTs. Nous tenons à exprimer toute notre reconnaissance envers son responsable, Mr Goweri Sundaram qui a la gentillesse d'accueillir pretac⁺.

Aujourd'hui, la priorité est de finaliser la formation des deux formateurs, début 2021, en Allemagne, si les conditions le permettent. Une assistante formatrice des EMTs de pretac⁺ se joindra à eux pour cette seconde phase afin de guider les candidates dans l'apprentissage de la méthode tactile.

Une fois diplômés, les formateurs rencontreront les candidates aveugles ou malvoyantes pour évaluer leurs capacités et leurs besoins avant de débiter la formation d'Examinatrice Manuelle Tactile.

pretac⁺ tient à remercier l'étude d'avocats qui nous a gracieusement conseillés pour le contrat de coopération avec les médecins qui va nous permettre de contacter les Hôpitaux Universitaires Genevois (HUG) et des cabinets de gynécologie afin de trouver des stages pour chacune des EMTs.

Conclusion

L'engagement des partenaires et donateurs est essentiel pour réussir ce projet. Nous leur renouvelons tous nos sincères remerciements pour leur confiance et leur précieux soutien.

A vous tous : donateurs, partenaires, membres, amis et bénévoles, **un grand MERCI** nous avons fait nos premiers pas grâce à vous et espérons compter sur vous à l'avenir !

Le Comité vous souhaite une très belle fin d'année et formule les vœux suivants :

- de continuer ensemble à faire en sorte que la formation de nos EMTs débute au premier trimestre 2021

- qu'en ces temps difficiles, vous preniez soin de vous et de ceux qui vous sont chers.

Bonne Année et rendez-vous en 2021!